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足协杯1/4决赛昨天拉开战幕，被“欠薪”和“一胜
保级”等流言蜚语缠身的天津泰达，以5比1的比分战
胜长春亚泰晋级四强，击碎了外界的种种质疑。 他们
将与“全华班”出战的新科中超冠军江苏苏宁争夺一
张足协杯决赛的门票。

宝山智激众将，泰达默念冠军
被唤起荣辱心，杀进足协杯四强———

专题撰稿 特约记者 翰林

谁也没有想到，赛前被认为是一
场势均力敌的较量，最终变成了一边
倒的比赛。足协杯1/4决赛，泰达以5比
1的比分强势晋级。尽管主教练王宝山
赛后闭口不谈夺冠的目标，但在杀入
半决赛之后，泰达已经悄然瞄准了最
终的决赛。

被中甲队“嫌弃”激活斗志

足协杯1/8决赛，泰达尽管1比0获
胜，但踢得并不好。赛后，恒丰总经理
赵旭东的一番话，更是将泰达推到了
比较尴尬的位置，“很遗憾我们输给
了一支中超侥幸保级，球队足球理念
陈旧的对手。”

2020赛季，对于泰达球员来说是
相当艰难的，尽管球队最终完成了保
级工作，但在社交媒体上，外界对于
泰达的评价并不高，认为只是钻了规
则的漏洞。足协杯本来是证明自己的
机会，但没想到一上来就被中甲俱乐
部“嫌弃”了，这样的滋味可想而知。

如果换成其他教练的话，肯定对
于这个话题不去理会，但王宝山没有
这样做。在备战亚泰这场比赛前，王
宝山把队员们召集在了一起讲话，
“一直让大家尊重对手，比赛场上不
能忽视任何对手，要知道尊重是自己
给自己的，不好好踢球会被别人看不
起的。”

这番话的分量很重，让泰达所有
球员都有所触动。整个赛季即将结
束，泰达其实并没有踢出一两场太让
人信服的比赛，这是外界吐槽的焦
点。和亚泰比赛前，有泰达球员这样
表态，“说什么也要拼下这场比赛，也
许我们不能在足协杯上夺冠，但一定
要走得更远一些。”

这一次，泰达非常“尊重”亚泰，
比赛开始后就发动了疾风暴雨般的
进攻，前场则进行了高压紧逼战术，
让对手相当不适应。“很久都没有看
到球队这么踢了，大家表现都非常放
松，越放松越有破门的机会，感觉真
的挺爽的。”赛后泰达球员这样表态。

不得不说，王宝山的心理战术激
活了球队，让每个人都找到了斗志。

打入两球的苏亚雷斯被换下的时候，
还有些小小的不快，不过看着替补他
出场的利马也打入两球，很快就释然
了。比赛结束后，苏亚雷斯笑着表示：
“我现在最想的就是好好休息一下，准
备接下来的比赛。”

“保级大师”也想翻个身

5比1淘汰亚泰之后，让泰达也成
为了足协杯夺冠热门球队之一，不过
王宝山对于这个话题闭口不谈，“我们
足协杯的目标是希望通过比赛继续磨
练战术打法，希望我们能有更多比赛。
大家都知道，因为疫情的原因，今年比
赛场次非常有限，通过这样的比赛可
以得到磨练的机会。”

泰达已经走到半决赛，不去谋求
夺冠肯定是不现实的。王宝山尽管被
外界冠以“保级大师”的绰号，但他内
心深处一直都希望能够率领一支球队
进入亚冠行列。如今，在这个特殊的
赛制下，泰达也具备了足协杯夺冠的
可能，王宝山肯定会率队在半决赛尽
其所能，杀入最终的决赛。

足协杯开战之前，外界传出了泰
达俱乐部欠薪的消息，俱乐部对此的
态度是不回应不理会。从某种程度上
来说，球员们也在用职业精神对待目
前所发生的事情，无论欠薪与否，无论
外界如何点评，泰达要做的事情就是
尽全力打好比赛。
在其他中超球队的外援选择提前

休假之时，泰达有三名外援能够留下
来踢足协杯，也说明了队伍的某种渴
望。苏亚雷斯和利马前一段时间由于
陷入球荒，背负了很大的压力，这场比
赛分别梅开二度，也算是得偿所愿。
阿奇姆彭虽然没有进球，但在整体串
联球队方面做得非常到位，而且贡献
了两次助攻，都体现了各自的实力。

接下来，泰达能否复制2011年足
协杯夺冠那一幕，恐怕还要看自身的
努力。尤其在杯赛这种舞台上，运气
和实力都是不可缺少的。“我们当然
希望能够夺冠，这是所有运动员的梦
想啊，只不过这种事还是别说出来了，
内心想着就可以了。”有球员这样说。

广州恒大比赛结束之

后， 恒大俱乐部的官方微博马

上被球迷攻陷。 在球迷的留言中，

绝大多数内容都是希望卡纳瓦罗下

课，俱乐部卖掉塔利斯卡，球队重组等。

卡纳瓦罗在很多球迷眼里变成了“菜卡”。

许老板没有找卡帅沟通

被球迷寄予厚望的昔日冠军之师， 如今变

成了人见人欺的“弱旅”，广州恒大的下滑轨迹

让人吃惊。 按理说，球队表现这么差，俱乐部通

常都会对球队做出指示，但这一次，卡纳瓦罗在

多哈倒是很安静，没有收到俱乐部的任何指示。

喜欢上网浏览新闻的卡纳瓦罗， 也一定掌

握了国内球迷对他的态度， 知道外界呼吁他下

课的呼声有多强烈。 但卡纳瓦罗是否下课，命运

决定权只掌握在一个人手上， 那就是恒大集团

老板许家印。 去年中超赛季末，恒大队主场被河

南建业逼平后，也许是许家印直接下令，让卡纳

瓦罗去“上课”。

远在多哈的卡纳瓦罗并没有在昨晚接到许

老板的电话。 这意味着，卡纳瓦罗的帅位暂时还

是安全的，至少在12月4日水原三星和神户胜利
船比赛结束前， 卡纳瓦罗都还会是恒大队的主

教练。 当然，如果恒大队最终小组未能出线，那

卡纳瓦罗是否还能继续带队， 就要看许老板到

时候的决定了。

中超决赛失利“伤心”太深

令人称奇的是， 昨晚广州恒大赛后的新闻

发布会内容竟然好长时间都没有出来， 令人浮

想联翩。

此次亚冠比赛， 没有中国记者前往多哈采

访， 广州恒大的赛前赛后发布会内容都比平时

要晚，但也都会有。 即便没有记者在场，恒大俱

乐部也有专人负责将发布会的内容传给身在国

内的部分跟队记者。 但昨晚，恒大跟队记者迟迟

没有等来卡帅赛后发布会的内容。 有人怀疑，卡

纳瓦罗可能在发布会上说了一些 “不该说”的

话，被俱乐部“屏蔽”了。

但卡纳瓦罗无论说什么， 我们都不能忽略

恒大队在之前中超决赛的失利后心理层面上出

现的影响。 一位知情人士表示，在中超决赛输给

江苏苏宁后， 广州恒大球员的士气大受打击。

“大家辛辛苦苦准备了一年， 封闭了三个多月，

长时间跟家里人分开，就是为了要拿中超冠军。

结果，因为赛制的原因，积分最高却无缘冠军，

这样的结果让全队非常伤心。 ”

由于在中超失冠，加上重要球员接连受伤，

球员们对继续征战亚冠心气不高， 甚至普遍在

心里抵制今年的亚冠联赛。 球队在出征亚冠之

前，甚至已有意向外界透露“今年亚冠可能走不

远”的意思。 只是，大家已经习惯了恒大队的胜

利，对这样的“预警”并没有太在意。

下课铃响？让卡帅飞一会儿

没有期待中的胜利，广州恒大昨晚以1比1被水原三星逼平，将自己
的命运交给了对手。赛季初以冠军为目标的卡纳瓦罗会不会下课？至少
到昨晚为止，恒大许老板还没有发出这样的指示。

亚冠1比1平水原三星，出线主动权拱手让人

特约记者 鹏佑
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特约记者 关阳

昨晚，足协杯一场1/4决赛中，备
受瞩目的“江苏德比”在昆山体育中心
打响。最终，全华班出战的中超新科冠
军江苏苏宁队2比0轻取本赛季中甲第
三名昆山FC队，晋级四强！

U23小将疯狂“刷数据”

本场比赛，昆山FC队其实做足了
准备。在中甲赛场，昆山就以防守著
称，而本场比赛，他们更是在防守端投
入重兵，在很长一段时间内，苏宁队的
攻击群都无法对昆山队形成有效的威
胁；而昆山的反击也打得有声有色，几
次传球都非常有想象力，苏宁大将吉
翔为了解围昆山的一脚穿透性极强的
斜长传，甚至受伤无法坚持比赛，只能
被张诚替换下场。
不过，随着比赛时间的推移，苏宁

队还是掌握了场上的优势。第38分钟，
在苏宁队的高压之下，昆山队长汪佳
捷出现回传球失误，球直接被黄紫昌
断掉，紧接着就传给了吴曦，后者一脚
劲射破门，苏宁队在上半场取得了1比

0的领先优势。值得一提的是，这是
“小黄人”连续两场比赛送出的第三脚
助攻，本场比赛，他表现也非常活跃，
下半场还有一脚给谢鹏飞的传球极具
威胁，可惜后者与进球擦肩而过。

到了比赛最后时刻，张凌峰替换
黄紫昌上场，没想到刚刚上场的他就
再次成为“奇兵”———苏宁队反抢后直
接进攻，张诚在前场吸引了两名防守
球员后巧妙地用脚后跟将球磕到弧顶
附近，张凌峰一脚远射，球打入死角让
苏宁锁定胜局。这是继上一场比赛破
门之后，张凌峰连续两场比赛都有进
球入账。在“全华班”的阵容之下，苏宁
小将们的发挥确实可圈可点。

奥帅：应该在第一分钟进球

虽然是两球完胜，但苏宁主帅奥
拉罗尤仍然对球队的表现不满意。在
面对一位记者关于进球是否晚了一点
的提问时，奥胖甚至有些调侃性地回
答：“不好意思，我们进球进晚了，我们
应该在第一分钟就进球。其实我们不
是计算何时进球，而是赢下比赛。”

对于比赛的不满意，奥拉罗尤

认为球队的进攻方面不是很好，但
近三年的足协杯苏宁是第一次打到
这个成绩，所以对于结果还是满意
且开心的。更关键的是，奥拉罗尤让
平时踢得比较少的球员和年轻球员
上场打了比赛，可以让他们得到更
多锻炼，对下赛季会有帮助。“我们
球队的氛围很好，动力很足，每个人
都会尽全力，所有这些包括我们来
看比赛的球迷，这些因素带领我们
前进，像队长吴曦每场比赛都会尽
200%的努力带领我们前进。”奥拉
罗尤这样回答记者对于球队取胜动
力的提问。

作为德比的一方，昆山本场比赛
的发挥并不好，主帅高尧也做了总结，
他表示通过比赛看到中甲球队与中超
球队的差距，在转换和对抗节奏上看
到了不足，另外队员自信心方面有欠
缺。“一年比赛结束了，感谢球员付出，
好好休息，大家需要利用好这个间歇
期为打好下个赛季做准备。本赛季中
甲，我们的定位还是比较准确，第一年
做好防守，随着比赛的深入，大家在掌
控比赛方面比一开始好了很多。”

全华班冲双冠？苏宁主帅先“道歉”
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